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PERSÖNLICH 

Herzliche Glückwünsche 
unseren Jubllaren 
Das Volksblat t  gra tu l ier t  recht  herzl ich 
z u m  Gebur t s tag  u n d  w ü n s c h t  we i te r 
h i n  a l les  G u t e  u n d  Gottes  Segen.  

Heute Mittwoch 
Genoveva  BATLINER, Feldkircher  
Strasse 50, Nendeln ,  z u m  83. Gebur t s 
t a g  

Dr. Charles  CRAMER, F ü r s t - J o h a n n e s -
Str. 6,  Vaduz, z u m  82.  Gebur t s tag  

H e r m i n e  PFEIFFER, Gschind  73 ,  Tr ie-
senberg ,  z u m  81, Gebur t s t ag  

Karl HAAS, M ü h l e w e g  5, Vaduz, z u m  
78. Gebur t s t ag  

FBP MAUREN-SCHAANWALD 

Senlorenhock 
Heute  Mi t twoch ,  d e n  3 .  April  u m  19.30 
Uhr  ve rans t a l t e t  d ie  FBP-Ortsgruppe  
M a u r e n - S c h a a n w a l d  e inen  wei te ren  
Sen lo renhock  im S i t zungsz immer  d e s  
Schu lhauses  Mauren .  Mitglieder d e r  
FBP-Gemeindera ts f rak t ion  mi t  Vorste
h e r  J o h a n n e s  Kaiser  a n  d e r  Spitze w e r 
d e n  z u g e g e n  sein u n d  ü b e r  d ie  E n t 
w i c k l u n g  diverser  Zukunf t spro jek te  
(auch d e r  Alterspflege) in d e r  Geme in 
d e  Mauren  referieren.  

Wie  es  in d e r  Osterzei t  üb l ich  ist, 
werden  dabei  a u c h  e in ige  Ostereier ei
n e m  Här te tes t  u n t e r w o r f e n  u n d  v e r 
speist  u n d  quas i  a l s  Dessert  wi rd  den  
Besuchern e i n e  Por t ion  Eiersalat a n g e 
boten.  Z u  d iesem sicherl ich aufschluss
reichen Diskuss ionsabend l a d e n  w i r  
alle Sen io r innen  u n d  Senioren recht 
herzl ich e in  u n d  f r euen  u n s  ü b e r  zah l 
reichen Besuch .  

FBP-Ortsgruppe Mauren-Schaanwald 

FBP BALZERS 

Einladung zum 
Kegelabend 
Die FBP-Ortsgruppe Balzers möchte  
alle E i n w o h n e r  v o n  Balzers recht herz
lich z u m  Kegelabend a m  Donners tag,  
den  4. April  u m  20 .00  Uhr  im Restau
ran t  S a m i n a  i n  Tr iesenberg  e in laden .  

F ü r  diese Gesprächs-  u n d  Diskussi
o n s r u n d e  h a b e n  w i r  u n s  e twas  Beson
deres e infal len lassen.  Bei e inem 
gemüt l i chen  Kegelabend k a n n  auch  si
c h e r  ü b e r  Gemeinde -  u n d  Landespol i 
t ik ausg ieb ig  diskutiert  werden .  Der 
Or t sgruppenvors tand  w ü r d e  s ich freu
en ,  w e n n  viel  Bewohne r  v o n  Balzers 
dieser  E in ladung  folgen würden .  

Wir  t reffen u n s  a m  Donners tag ,  den 
4. April u m  19.30 U h r  be im  Kirchen
parkpla tz  u n d  w e r d e n  in Fahrgemein -
schaf ten  n a c h  Tr iesenberg  fahren .  

FBP-Ortsgruppe Balzers 

WIR NEHMEN ABSCHIED 

Jakob Gallina, Schaan t 
In se inem 98 .  Le
bens j ah r  w u r d e  
a m  Os t e rmon tag  
u n s e r  l ieber  Mi t 
b ü r g e r  J a k o b  Ga l 
l ina a u s  S c h a a n  
in d ie  Ewigkeit 
abberufen .  Den  
t r a u e r n d e n  Kindern m i t  Famil ien  s o 
w i e  a l l en  wei teren A n v e r w a n d t e n  gilt 
i n  d e n  schweren  S t u n d e n  des  A b 
sch ieds  u n d  d e r  T r a u e r  unse re  Ante i l 
n a h m e .  Der  Trauergot tesd iens t  u n d  d ie  
ansch l i e s sende  Urnenbe i se tzung  fin
d e n  a m  Samstag ,  d e n  6 .  April  in  
S c h a a n  s ta t t .  E in  N a c h r u f  folgt .  

0 Liechtensteiner • ' 
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Auch ftlr Tagesanzeiger und NZZ j 

«Ich will Akzente setzen» 
Der Präsident des Liechtensteiner Arbeitnehmerverbandes Sigi Langenbahn zu seiner neuen Aufgabe 

Gestern hat  Sigi Langenbahn 
seine Tätigkeit als Präsident des 
Liechtensteiner Arbeitnehmer
verbandes (LANV) aufgenom
men. Zuerst einmal will er sich 
ins Tagesgeschäft einarbeiten, 
dann aber will er  Akzente set
zen. 

M i r  Sig i  Langenbahn sprach  
Doris Meier 

Volksblatt: Seit  gestern sind Sie als 
LANV-Präsident Im Amt. Wohin wol
len Sie den Liechtensteinischen Ar
beitnehmerverband führen? 
Sigi L a n g e n b a h n :  Zuers t  e inma l  d a r f  
ich n o c h  e i n e n  M o n a t  l a n g  m i t  Alice 
Fehr  zusammenarbe i t en .  Da g e h t  e s  
e inmal  d a r u m ,  das  Tagesgeschäf t  zu  
ü b e r n e h m e n  u n d  die wicht igs ten  Kon
takte  z u  u n s e r e n  Mitgl iedern u n d  S o 
z ia lpar tnern  z u  knüpfen .  Das ist j e t z t  
vor rang ig .  Ich bin sozusagen  ein Quer
eins te iger  u n d  muss  mich  zuerst  a u c h  
mi t  d e n  S t ruk turen  des  l iechtenste ini 
schen  Verbandes  ause inanderse tzen .  
Bevor  ich mich  nicht  ins Tagesgeschäft  
e ingearbei te t  habe,  möch t e  ich noch  
keine  Aussagen  d a r ü b e r  machcn,  w o 
h i n  ich d e n  Verband in Zukunf t  führen 
will .  

Was reizt Sie an dem Posten beim 
LANV? 

Ich h a b e  schon  i m m e r  die Heraus
fo rderung  gesucht .  Zuerst  mach t e  ich 
e ine  technische  Ausbi ldung,  spä te r  a r -

Es gibt  auch bei u n s  
Ungerechtigkei ten.  

beitete ich e h e r  im handwerkl ichen  
Bereich. Ich ve r such te  Hobby u n d  Be-

Sig i  Langenbahn ist sei t  gestern Präsi
den t  des  Liechtensteiner Arbei tneh-
merverbandes. (Bild: P. Trümmer)  

r u f  zu ve rb inden  u n d  dabei  verschlug 
es  mich i m m e r  wei te r  ins Ausland.  Das 
g a n z e  hat  e in  Ende gefunden ,  a ls  ich 
e ine  Familie gegründe t  habe  und  in 
me inem dama l igen  Metier, dem Boots
bau ,  nicht  fü r  den  Unte rha l t  e ine r  Fa 
milie a u f k o m m e n  konnte .  So Hess ich 
mich wieder  in Liechtenstein nieder 
u n d  m i r  w u r d e  klar, dass ich als Teil 
dieser  Gesellschaft a u c h  Verantwor
t u n g  ü b e r n e h m e n  muss .  Ich h a b e  a u f  
m e i n e n  Aus landaufen tha l t en  viele Un
gerecht igkei ten gesehen ,  v o r  al lem die  
ungle iche  En twick lung  zwischen den  
west l ichen Indus t r ie landern  u n d  den 
s o g e n a n n t e n  Entwicklungs ländern .  
Als  ich h i e r  wieder  sesshaft wurde,  
stellte ich v e r m e h r t  fest, dass es  a u c h  
bei u n s  viele  Ungerecht igkei ten gibt .  
Beispielswelse geht  a u c h  bei u n s  die 
E inkommensschere  i m m e r  weiter  a u s 
e inander .  

Diese Er fahrungen  waren  mitent 
scheidend,  w a r u m  ich mich spä ter  für 
ein S tudium d e r  Geographie  en t sch ie 
d e n  habe  u n d  nicht  e t w a  für die a l lge
mein  bel iebten Rich tungen  J u s  oder  

Wirtschaft .  Die mode rne  Geographie  
ist keine Schulgeographie  o d e r  ü b e r 
spitzt  formuliert  e infach  «Stadt Land 
Fluss», sie befasst  sich mit d e n  Bezie
h u n g e n  zwischen d e r  natür l ichen Um
welt  u n d  dem Menschen,  wobei  de r  
Mensch als Gestal ter  seines Lebens
r aums  im Mit te lpunkt  steht. Schon 
w ä h r e n d  des S tudiums k a m  de r  
Wunsch  auf, in Zukunf t  ausserhalb  der  
Privatwirtschaft  in e inem gesell
schaf ts re levanten  Bereich tä t ig  z u  
sein,  d e r  sich mit e ine r  nachha l t igen  
wir tschaft l ichen,  ökologischen u n d  s o 
zialen Entwicklung befasst.  

Die Tätigkeit be im  Arbe i tnehmerver 
b a n d  ist g e n a u  so eine Aufgabe,  die 
s ich  für Gerechtigkeit  u n d  den  sozialen 

«Ich hoffe, dass ich 
mich nicht  demora l i 

sieren lasse.» 

Frieden einsetzt u n d  in dem Sinne  für 
e ine  zukunf ts fäh ige  Entwicklung u n 
se re r  Gesellschaft.  Zusätzl ich k a n n  ich 
me ine  vormal igen  berufl ichen Erfah
r u n g e n  mi te inbr ingen.  

Ihre Vorgängerin Alice Fehr hat in ei
nem Volksblatt-Interview gesagt ,  
d a s s  für Sie Gerechtigkeit in der 
liechtensteinischen Arbeitswelt ein 
Traum wäre, dass  s ie  diesen aber 
verloren habe. Wie sehen Sie das? 

Sicher  habe  ich me ine  Ideologien 
u n d  hoffe, dass ich nicht  schon  gleich 
e inen  Dämpfer  bekomme.  Ich b in  aber  
Realist g e n u g  u m  z u  wissen, dass  bei 
u n s  Worte wie beispielsweise Sol ida
rität. oftmals n u r  als leere Worthülsen 
benu t z t  werden,  so nach  d e m  Mot to  
«Solidarität ist schon  recht, so lange  es  
mich  nicht Geld und  Zeil kostet». Ich 
hoffe, dass  ich mich nicht  zu sehr  de 
moral is ieren lasse u n d  es mir auch  ge 
lingt,  in Zukunf t  a u c h  wieder  vermehr t  

Rathausplatz in neuem Glanz 
Künstler oder Architekten sollen den Rathausplatz Vaduz umgestalten 

Krea t iv i t ä t  is t  ge f rag t !  Der  G e m e i n 
d e r a t  V a d u z  s u c h t  Künst ler ,  A r c h i 
t e k t e n  o d e r  In te ress i e r t e  m i t  W o h n 
s i t z  in Vaduz ,  d i e  d e m  R a t h a u s p l a t z  
e i n e n  f r i schen  A n s t r i c h  v e r p a s s e n .  
Der  Pro jek t  Wet tbewerb  l äu f t  b is  z u m  
30 .  Apri l ,  d i e  J u r i e r u n g  er fo lg t  a m  3. 
Ma i  2 0 0 2 .  

Doris Meier 

Vom gemüt l i chen  Weinfest  bis zu  p o p 
p igen  Konzer ten  v o n  Bands  aus  dem 
In-  u n d  Ausland,  der  Rathauspla tz  Va
d u z  ist die Pla t t form für  zahlre iche 
mul t ikul ture l le  Anlässe  in Liechten
stein.  Doch  w e n n  e r  n icht  ge rade  mit  
Menschen  bevölkert  ist, bietet d e r  As 
pha l tp la tz  e i n  g raues  u n d  tristes Bild. 
Dies will d e r  Gemeindera t  Vaduz n u n  
ände rn .  Künstler,  Archi tekten ode r  
sons t ige  Interessierte s ind gefragt ,  u m  
d e m  g r a u e n  Teer mit viel Kreativität  
u n d  w e n i g  Geld ein neues  Erschei
nungsb i ld  z u  verpassen .  Denn  
schliesslich soll den  Besuchern  a u s  
n a h  u n d  fe rn  e in  ansprechendes  S täd t -
l e - Z e n t r u m  g e b o t e n  werden .  

Übergangslösung 
Die Neuges ta l tung  d a r f  nicht  a l lzu 

kostspielig sein,' d e n n  schon  in e in  
p a a r  J a h r e n  soll d e r  umges ta l te te  Pla tz  
se in  defini t ives Gesicht b e k o m m e n .  
D e r  ge l t ende  «Überbauungsplan  S t äd t -
le» s ieht  längerfr is t ig  vor, d a s s  d a s  b e 
s t e h e n d e  Verwal tungsgebäude ,  d a s  
h e u t e  d i e  Bauvc rwa l tung  behe imate t ,  
d u r c h  e in  n e u e s  erse tz t  wird.  Gle ich
zei t ig soll d a n n  a u c h  d e r  Ra thausp la tz  
mi t  e i n e r  zweigeschoss igen/Tiefgarage 
u n d  mi t  A r c h i v r ä u m e n  unterkel ler t  
werden .  Al lerdings  k a n n  es  n o c h  e in  

j ü n g e r e  Leute a n  Bord des  Arbe i t neh 
merverbandes  z u  z iehen .  Viele Leute 
machen  sich e twa be im  Abschluss  e i 
nes Gesamtarbei tsver t rages  keine G e 
danken  darüber,  dass d e r  Arbe i tneh 
merverband massgebl ich a n  d e r  Erar
be i tung  d e r  Kondi t ionen beteiligt war .  
Arbe i tnehmer  profi t ieren direkt u n d  
indirekt v o n  unserer  Arbeit,  a u c h  
w e n n  sie nicht  Mitglieder des  Verban
des sind. Ich will e infach  das  Bewuss t -
sein stärken, dass wi r  du rchaus  a u c h  
in unserem «reichen» Land unsere  Be 
recht igung haben u n d  dass  viele der  
sozialen Errungenschaf ten  in Z u s a m 
menarbei t  mit dem Arbe i tnehmerver 
band  en t s tanden  s ind.  

Es ist bestimmt nicht Immer ange
nehm, einem Arbeltgeber zu sagen,  
dass  seine Angestellten nicht recht
mässig behandelt werden. Haben 
Sie vor gewissen Situationen auch 
ein blsschen «Bammel*? 

Ich denke  es  wäre  vermessen zu  s a 
gen, dass  mich  die n e u e  Aufgabe  v ö l 
lig locker lässt. Es gibt best immt n o c h  
einiges, in das  ich h ine inwachsen  
muss. Es ist eine Herausforderung,  d e r  
ich mich ge rne  stelle. Ich h a b e  n a t ü r 
lich durchaus  meine  Vorstel lungen,  
wofür  ich mich einsetzen will. Aber  
ich habe  auch  grossen Respekt v o r  d ie 
ser  Aufgabe.  Das Kräfteverhältnis  wird  
wahrscheinl ich immer  z u  Guns ten  des  
Arbeitgebers liegen, w i r  s ind a lso  
k a u m  gleichberechtigte Partner, w ie  
wi r  es eigentlich sein soll ten.  

Junge  Mitglieder s ind 
wichtig. 

Aber  ich will Akzente  setzen und  d e n 
ke, dass ich d a n n  vielleicht auch  e in 
mal ein bisschen gif t iger werden k a n n ,  
w e n n  ich wirklich v o n  e iner  Sache  
überzeugt  bin.  

femeinderat 

Der Rathausplatz Vaduz präsentiert sich zur Zeit  nicht von seiner besten Seite. 
Ein Projektwettbewerb solidem grauen Asphal t  wieder zu  neuer Farbe verhelfen. 

(Bild: Paul Trümmer) 

p a a r  J a h r e  daue rn ,  bis dieses B a u v o r 
h a b e n  in d ie  Ta t  umgese tz t  wird.  D e s 
w e g e n  h a t  s i ch  d e r  Gemeindera t  z u  
d ieser  Zwischen lösung  d u r c h g e r u n 
gen .  Die Pro jek tunter lagen  k ö n n e n  

noch  bis z u m  11. Apri f  be im Sekretar i 
at d e r  Bauve rwa l tung  Vaduz, Städt le  
14, bezogen  o d e r  te lefonisch u n t e r  d e r  
N u m m e r  237 7 8  7 0  abgeforder t  w e r 
den .  

Balzers: 
multimediales 
Musikerlebnis 
Der Musiker M a r c  B. Lay (Hauptrol
le im Musical Joseph)  u n d  Mär ten  
Geiger wol len a m  5./6./7.  Ju l i  2002  
im Ste inbruch  Balzers ein Musiker
lebnis der  besonderen  Art  p r ä s e n 
tieren. Unter  d e m  Titel «Stones u n d  
Stars» sollen d ie  Besucher innen  
u n d  Besucher  e i ne  musika l i sche  
u n d  a tmosphär i sche  Zeitreise du rch  
die letzten J a h r h u n d e r t e  d e r  Mus ik
geschichte  erleben. Z u r  Umse tzung  
des Projekts e rsuchten  die Organi 
sa to ren  den  Gemeindera t  u m  finan
zielle Unters tützung.  Nach in tens i 
v e n  Diskussionen genehmig t e  d ie
se r  e inen  Unters tü tzungsbei t rag  i n  
d e r  Höhe v o n  5000  Franken.  Aus 
serdem sollen Mitarbei ter  de r  
Werkgruppe  d e r  Gemeinde  Balzers 
z u r  Ver fügung  gestellt  werden .  Der  
Gemeindera t  stellte a l lerdings fest, 
dass  in den  W ä n d e n  des S te in
bruchs  e ine  seltene Art  v o n  Vögeln  
nistet. Die Organisa toren  w u r d e n  
desha lb  angehal ten ,  s ich  im Vorfeld 
m i t  d e m  A m t  für  Wald, N a t u r  u n d  
Landschaf t  i n  Ve rb indung  z u  
se tzen.  

Balzers: Feuer
wehr-Fahrzeug 
F ü r  d ie  Anscha f fung  e ines  Z u g -
u n d  Mannschaf t s fahrzeuges  wi rd  
e in  Kredit v o n  r u n d .  140 0 0 0  
Franken  genehmig t .  

i 


